



En México, una espectacular redada contra una red de contrabando de hidrocarburos dirigida por militares

Al atacar a los funcionarios del gobierno de su predecesor y mentor, Andrés Manuel López Obrador, la presidenta mexicana Claudia Sheinbaum está rompiendo con la tradición de encubrir los escándalos que han surgido bajo un gobierno del mismo partido.

Por Mathieu Tourlière (Ciudad de México, correspondencia)



Esta foto, difundida el 13 de septiembre de 2025 por la Secretaría Nacional Antidrogas (Senad) de Paraguay, muestra a Hernán Bermúdez Requena, exsecretario de seguridad del estado mexicano de Tabasco, tras su detención en Mariano Roque Alonso (Paraguay). SECRETARIA NACIONAL ANTIDROGAS PARAGUAY/AFP

El 7 de septiembre, el gobierno mexicano de Claudia Sheinbaum lanzó una ofensiva contra decenas de militares de la Secretaría de Marina, agentes de aduanas, empresarios, funcionarios públicos y un ex juez, todos vinculados a una vasta red de contrabando de petróleo, una actividad criminal conocida como "*huachicol fiscal*", cuyos ingresos ascienden a miles de millones de euros.

La prensa vinculó por primera vez este caso con varios asesinatos en los últimos años, incluido el de un vicealmirante que fue asesinado a tiros en 2024 después de denunciar la red de corrupción a sus superiores. El thriller se convirtió en un escándalo político cuando las autoridades revelaron las identidades de dos de los principales acusados: los hermanos Manuel y Fernando Farías, oficiales de alto rango de la marina y sobrinos por matrimonio del almirante José Rafael Ojeda, quien fue ministro de Marina en el gobierno del expresidente Andrés Manuel López Obrador (2018-2024), predecesor y mentor de Sheinbaum.

[En México, una espectacular redada contra una red de contrabando de hidrocarburos dirigida por militares](#)